



## MINISTROS Y MAGISTRADOS

# Admiten incertidumbre por reforma al poder judicial

En la víspera del arranque de los foros de parlamento abierto en la Cámara de Diputados, Norma Piña, presidenta de la Suprema Corte, envía un mensaje de unidad para fortalecer el equilibrio de poderes. Al respecto, Jose Ramón Cossío, ministro en retiro, señala que el país necesita una gran reforma de justicia que incluya a policías, órganos de procuración de justicia y jueces. En tanto, personal de los tribunales decretaron un paro laboral de 24 horas en son de protesta y la virtual presidenta electa Claudia Sheinbaum llama a los trabajadores del Poder Judicial a debatir con los legisladores. [Págs. 17-19](#)

**NORMA PIÑA...**

# Presidenta de la Corte admite incertidumbre por reforma judicial

**PATRICIA RAMÍREZ**

## Acudirán todos los ministros de la SCJN a los diálogos en la Cámara de Diputados

Ante la iniciativa de Reforma Judicial impulsada por el gobierno federal, la presidenta de la Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN), Norma Piña Hernández, aseguró que el Poder Judicial de la Federación vive momentos llenos de incertidumbre y trascendentales.

En la víspera del arranque de los foros de parlamento abierto en la Cámara de Diputados, se dio a conocer que las ministras y ministros que integran el pleno de Corte e integrantes del Consejo de la Judicatura Federal participarán en los Diálogos Nacionales para la Reforma del Poder Judicial, a los que convoca el H. Congreso de la Unión, cuyo objetivo es fomentar un diálogo abierto sobre uno de los temas de

mayor relevancia para nuestro país.

“Es indispensable que se escuche la opinión de las juzgadas y los juzgadores que integran el Poder Judicial de la Federación en una reforma de este calado”, dijeron.

En un mensaje dirigido a los trabajadores de ese poder, señaló que es momento de mantener la unidad y demostrar el trabajo que se hace desde este poder Judicial.

“Nuestros principios y nuestros valores son el pilar que sostiene y sostendrá al Poder Judicial de la Federación, y es fundamental que no perdamos el foco de nuestra misión constitucional, hacer valer los derechos de las y los mexicanos y el equilibrio de poderes”, dijo en un videomensaje enviado a los trabajadores.

No obstante, dejó en claro que trabajan y dialogan con todas las instancias posibles para garantizar la defensa de los derechos laborales de los trabajadores del PJJF. “Ante la iniciativa de reforma al Poder Judicial, estamos trabajando incansablemente, estamos dialogando con todas las instancias posibles para garantizar la defensa de sus derechos laborales”, aseguró.



Refrendó que ante los tiempos difíciles es precisamente cuando más deben demostrar que trabajamos por México. "Son ustedes, no solo el sustento del Poder Judicial de la Federación (PJF), sino el motor que nos permite cumplir con nuestras atribuciones y nuestras obligaciones. Les mantendré debidamente informados. Reciban todo mi aprecio, mi apoyo y mi gratitud", insistió.

### PRESENTARÁN PROPUESTAS

La Asociación Nacional de Magistrados de Circuito y Jueces de Distrito del Poder Judicial de la Federación (Jufed) dio a cono-

## La Asociación Nacional de Magistrados de Circuito y Jueces de Distrito elaborarán propuestas para reforzar la reforma

cer que elaborará una serie de propuestas conjuntas frente a las reformas propuestas por el gobierno federal y que se discutirán en el Congreso de la Unión.

Mientras trabajadores de tribunales laborales arrancaron un paro de labores, la Jufed subrayó que se ha vinculado con asociaciones de juzgadoras y juzgadores tanto federales como de los estados, así como representantes de Tribunales Superiores de Justicia de diversas entidades, con la finalidad de elaborar estas propuestas.

Asimismo, aclaró que ha recibido también propuestas de trabajadores jurisdiccionales y administrativos así como de grupos que los representan, ante la legítima preocupación por los efectos de tales reformas.

"Esta Asociación ha sido formalmente invitada a los foros públicos organizados por el Congreso de la Unión, y estará legítimamente expresando sus preocupaciones ante todos los actores políticos, acadé-

micos y sociales que ahí concurren, pero también defendiendo sus propuestas de manera contundente y respetuosa en todos los espacios de análisis que se realizarán en el país", subrayó.

La organización gremial dejó en claro que ha habido solidaridad de las barras, colegios, asociaciones de abogados y organizaciones ciudadanas, quienes han ofrecido espacios de deliberación pública, en donde igualmente se estará presente.

"Refrendamos nuestro compromiso social y con el pueblo de México en cuanto al respeto a su derecho de acceso a la justicia", concluyó.

Con la reforma vamos a liberar a liberar al Poder Judicial del déficit de justicia y desprestigio: Ricardo Monreal

### SE BUSCA UNA REFORMA ROBUSTA: MONREAL

Por su parte, el senador Ricardo Monreal aseguró que durante los encuentros que ha tenido con ministros, jueces y magistrados para intercambiar opiniones le han presentado propuestas que podrían consideradas para modificar la iniciativa del presidente Andrés Manuel López Obrador, dijo que esta va a ser en beneficio de la gente, porque vamos a liberar al Poder Judicial de la delincuencia organizada y del cuello blanco.

Lo vamos a liberar, continuó, "del déficit de justicia y desprestigio, vamos a liberarlo de este deterioro que a través de los años se ha acumulado y prestancia, prestigio y fortaleza".

Consideró que el Poder Judicial actualmente está desprestigiado porque no ha impartido justicia de manera pronta y expedita, "uno de los principales reclamos del pueblo" por lo que aseguró que Morena trabajan para fortalecerlo. **CON INFORMACIÓN DE PILAR MANSILLA**